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Das Zauberwort. Also nicht "Sofort" und nicht "Her damit!". Sondern das schlichte 

"Danke". Wenn es ein Zauberwort sein soll, muss es eine wunderbare Kraft haben. 

Spontan geht es einem nicht immer über die Lippen. Schon gar nicht, wenn es vom 

Erziehungspersonal eingefordert wird.  

Ich habe noch die Enttäuschung über den Undank im Ohr, wenn sich unsere Kinder 

nicht für Geschenke bedankt hatten, für den 20-Euro-Schein der Patentante oder das 

Päckchen zum Geburtstag. Als Kind musste ich den einen oder anderen Dankesbrief 

schreiben. Es gehörte sich so und wurde wohlwollend aufgenommen. Dank kann nicht 

erzwungen werden. Aber er ist öfter angebracht, als es einem bewusst ist.  

Die Bibel empfiehlt, dankbar in allen Dingen zu sein (1. Thessalonicher 5,18), also eine 

grundsätzlich dankbare Haltung zu gewinnen. Völlig frei, völlig uneigennützig danken 

für all das, was einem im Leben geschenkt wird. 

Aber ist Danke wirklich ein Zauberwort? Hat es die Kraft zur Verwandlung? Ehrlich 

empfunden und ausgesprochen, schafft und stärkt es die Verbindung zueinander, zum 

Leben, zur Patentante. In dem Moment, in dem dies geschieht, werden alle Geschenke 

und Aufmerksamkeiten unwichtig oder eben noch wertvoller.  

 

http://www.ndr.de/kirche

